

SESION ORDINARIA N°106 CONCEJO MUNICIPAL DE RANQUIL

En Ránquil, a 04 de junio del 2024, y siendo las 14:17 horas se da inicio a la Sesión Ordinaria N°106, del Honorable Concejo Municipal de Ránquil.

Preside la Sesión de Concejo, Don Nicolás Torres Ovalle Alcalde de la Comuna de Ránquil.

Asisten en los siguientes concejales:

Sr. Sandro Cartes Fuentes.
Sra. Ximena Aguilera Puga.
Sr. Daniel Navidad Lagos.
Sr. Claudio Rabanal Muñoz.
Sr. Felipe Rebolledo Sáez
Sr. Leonardo Torres Palma.

Sr. J. Alejandro Valenzuela Bastías: Secretario Municipal
Sr. Elson Inostroza Morales: Director de Control Subrogante.

1.- Aprobación Acta:

Alcalde somete a votación, Acta Sesión Ordinaria N°105 del 28 de mayo 2024

Sr. Felipe Rebolledo : Aprueba
Sr. Daniel Navidad : Aprueba
Sra. Ximena Aguilera : Aprueba
Sr. Sandro Cartes : Aprueba
Sr. Claudio Rabanal : Aprueba
Sr. Leonardo Torres : Aprueba
Sr. Alcalde : Aprueba

Conclusión: Se aprueba en forma unánime por el Concejo Municipal, Acta Sesión Ordinaria N°105 del 28 de mayo 2024



2.- Correspondencia.

1. Ord. 285 Chillan, enviado por el Sr. Paolo de la Fuente Secretario Regional Ministerial de Obras Publicas Región de Ñuble, envía minuta informativa sobre, Fusión de Servicios Sanitarios Rurales, Comuna de Ránquil.

MINUTA INFORMATIVA

“FUSION DE SERVICIOS SANITARIOS RURALES, COMUNA DE RANQUIL.”

La siguiente minuta tiene por objetivo dar cuenta del caudal necesario para proyectar un diseño que fusione a los sistemas de Centro Cementerio – Paso Hondo vegas de Concha y Aguas buenas, con el fin de poder dar solución a la problemática de abastecimiento de agua potable que existe en el sector y proyectar un sistema de saneamiento que mejore la calidad de vida de los vecinos.

De acuerdo a las competencias de la Dirección de Obras Hidráulicas a través de la Subdirección Regional de Servicios Sanitarios Rurales, informamos la proyección de demanda que debiese ser considera para el traspaso de los Derechos de Agua desde el municipio hacia alguna de las organizaciones referidas en el Antecedente.

Para lo anterior, se proyecta la fusión de las tres organizaciones dando origen a una sola administración, la cual será definida oportunamente, previo acuerdo de las respectivas directivas. De esta proyección se da origen a tres escenarios de análisis:

1. El primero de ellos considera solo los arranques actuales, sin el Servicio de tratamiento de Aguas Servidas.
2. El segundo escenario considera a los arranques actuales y sus respectivas listas de espera, pero sin contar con el Servicio de tratamiento de Aguas Servidas.
3. Finalmente se proyecta un tercer escenario que considera a los arranques actuales con sus respectivas listas de espera, más el Servicio de tratamiento de Aguas Servidas.

Los tres escenarios planteados son analizados en profundidad, teniendo en consideración ciertos supuestos que serán corroborados al momento de realizar el diseño definitivo. No obstante lo anterior, preliminarmente se tienen los siguientes resultados:

ESCENARIO	ARRANQUES	ACTUAL (AÑO 0)		PROYECTADO (AÑO 20)	
		Q CONSUMO l/s	VOLUMEN ESTANQUE	Q CONSUMO l/s	VOLUMEN ESTANQUE
Actual Sin AS	569	9,63	100	17,40	200
Lista de Espera sin AS	779	13,19	150	23,82	250
Lista de espera con nuevo diseño y AS	779	15,21	150	27,48	300

De lo anterior se desprende que ante una eventual diseño que permita unificar a las tres organizaciones, permitiendo poder abastecer de manera segura a una mayor cantidad de beneficiarios de manera eficiente, se proyecta bajo algunos supuestos que será necesario contar con aproximadamente 30 l/s, siempre y cuando se mantengan los supuestos considerados, tales como volumen de retrolavado de filtros (15 m³) y 16 horas de elevación, entre otros.

Cabe mencionar que el caudal requerido de 30 l/s, es independiente del que disponga actualmente cada organización.

Por último, resulta necesario que la I. Municipalidad de Ránquil pueda traspasar a lo menos, Derechos de Aprovechamiento de Aguas por un Caudal de 30 l/s a nombre de una de las tres organizaciones, con el fin de poder iniciar los procesos de diseño, requeridos en el MDSyF.

Sr. Alcalde: Colegas vamos a hacer la invitación a la Unión Comunal de APR para la próxima sesión? para que nos puedan comentar respecto de esto, se envía invitación para el próximo Concejo.



3.- Aprobación Modificación Presupuestaria Depto. Cementerio por, \$409,300. –

Sr. Alcalde somete a votación, Aprobación Modificación Presupuestaria Depto. Cementerio por, \$409,300.

Mayores Ingresos

CODIGO	DENOMINACION	AUMENTA
115-03-01-003-999-001	Derechos de Construcción	\$ 409.300
TOTAL INGRESOS		\$ 409.300

Gastos

CODIGO	DENOMINACION	AUMENTA
215-22-12-002-000-000	Gastos Menores	\$ 240.000
215-26-01-000-000-000	Devoluciones	\$ 169.300
TOTAL GASTOS		\$ 409.300

Sr. Felipe Rebolledo : Aprueba
 Sr. Daniel Navidad : Aprueba
 Sra. Ximena Aguilera : Aprueba
 Sr. Sandro Cartes : Aprueba
 Sr. Claudio Rabanal : Aprueba
 Sr. Leonardo Torres : Aprueba
 Sr. Alcalde : Aprueba

Conclusión: Se aprueba en forma unánime por el Concejo Municipal, Modificación Presupuestaria Depto. Cementerio por, \$409,300. –

4.-Aprobación Prestación de Servicios a Honorarios Ingeniero en Electricidad.

Sr. Alcalde somete a votación, Prestación de Servicios a Honorarios Ingeniero en Electricidad.

Ingeniero en Electricidad, Instalador Eléctrico SEC, Clase A.

Servicios a realizar:

Instalación de un analizador de red por 24 horas continuas y la recopilación de antecedentes de los parámetros eléctricos que generan problemas en el Edificio Consistorial Municipal y sus dependencias, se realizarán las siguientes labores:



1. Análisis visual de la red eléctrica interior.
2. Programación de equipo, puesta en servicio e instalación de analizador de red por 24 horas en la cabecera interior de la instalación (medición en baja tensión).
3. Recopilación y análisis de resultados enfocados en parámetros descritos por cliente.
4. Preparación y entrega de Informe Técnico de resultados.

El prestador de servicios, deberá presentar un Informe Técnico sobre todo lo realizado, detallando todos los resultados técnicos obtenidos y la indicación de qué trabajos posteriores deben realizarse para solucionar la problemática eléctrica que al día de hoy presenta el Edificio Consistorial Municipal y sus dependencias.

Sr. Felipe Rebolledo : Aprueba
Sr. Daniel Navidad : Aprueba
Sra. Ximena Aguilera : Aprueba
Sr. Sandro Cartes : Aprueba
Sr. Claudio Rabanal : Aprueba
Sr. Leonardo Torres : Aprueba
Sr. Alcalde : Aprueba

Conclusión: Se aprueba en forma unánime por el Concejo Municipal, Prestación de Servicios a Honorarios Ingeniero en Electricidad.

5.- Cuenta del Presidente.

1.-Presentar a los funcionarios nuevos que vienen a asumir labores en programas conseguidos con recursos externos, a través de la gestión con el Ministerio de Desarrollo Social, se trata de profesionales jóvenes de la comuna.

-Srta. Camila Bahamondes, Programa Asistencia Social, de profesión Trabajadora Social.

-Srta. Tamara Cartes, Programa Vínculos, de profesión Nutricionista.

-Sr. Benjamín Silva, Programa Vínculos versión 18, de profesión Kinesiólogo.

2.-Enviar las condolencias, es importante mencionarlo el cariño hacia la familia Carrasco Vera, por la partida de nuestro amigo tatito, la familia Cabrera-Molina la mamá de nuestro amigo Don Erick, la señora Rosa Ester Riquelme del sector Galpón, don José Barrera el sector de Checura, vayan a nuestras condolencias para las familias.

3.- Comentarles que en Uvas Blancas empezó el segundo tramo de Intervención y de aplicación de material pétreo y, posterior rodillo que es distinto a la pega que realizamos en el verano de matapolvo, sino que, esto es para luego aplicar polvo roca y hacer un tratamiento de pruebas asfálticas llamadas



Slarris que, es similar al pavimento, es una gestión que realizamos el 2021 con Vialidad, pero, al caerse una licitación durante el 2022 no se pudo retomar, pero, se está retomando este año, así que esperemos que quede bien esto, está bajo supervisión del MOP y también del Departamento de Obras Municipales.

4.-También les quiero comentar que la máquina de Vialidad estuvo recorriendo la totalidad de los caminos enrolados, desde Carrizales hasta Cerro Verde incluyendo Checura, la Raya, Rahuil tratando de mantener y mejorar nuestros caminos, sabemos qué después la lluvia se deterioran.

5.- También durante estos días está trabajando en el mejoramiento de la ruta en la Capilla, el Laurel a través de Renfis, también la ruta de la Rinconada a través de la gestión directa con Vialidad, la ruta 722 y está en trabajo de ensanchamiento y luego aplicación de material, muy solicitado por vecinos del sector en curvas que eran bastante pronunciadas y peligrosas.

6.- Ya se iniciaron las obras en el Gimnasio Municipal a toda máquina para tener próximamente este mejoramiento que incluye la techumbre, las graderías, acceso universal, recambio de carpeta entre otros, también las plazoletas tanto del sector la Capilla, como del sector Villa Rossle, que están avanzando fuertemente a pesar de la lluvia, van con un alto porcentaje de avance, si bien es cierto y bien, se lo hemos conversado a los vecinos que les preocupaba el tema del arbolado, pero estas vienen con arbolado nuevo, existía ahí un arbolado que era invasivo, que levantaba la acera, levantaba el cemento y las placas que existían en estas plazoletas esta, vez sí se va a tratar de arbolado nuevo, de una altura promedio y obviamente no invasivos como eran los anteriores.

7.- Contar de que a través del Cesfam iniciamos dos labores durante esta semana que es, la entrega en terreno de fármacos en algunos sectores a solicitud de dirigentes de la JJVV, estuvimos en San Ignacio Palomares, en Uvas Blancas y también se va a extender a otros sectores, además estamos en la etapa de capacitación de dirigentes y también con colegas funcionarios para el programa que se llama Tele Salud, donde las horas médicas, de exámenes, control o primeras horas van a ser tomadas por Internet a través de una plataforma para que, el vecino, la vecina no tenga que pagar uber, o no tenga que venir y pueda hacerlo de forma remota. Se está trabajando con los dirigentes a través de una aplicación y también con los colegas funcionarios que recurrentemente están en contacto con quienes necesitan estas horas y que viven en sectores más alejados

8.- En los próximos meses deberíamos empezar a ejecutar el programa Chile Cuida o Centro de Cuidados Comunitarios, que no solamente incluye profesionales que vienen atender a los beneficiarios que se encuentran postrados con apoyo psicológico físico entre otros, sino que también a través del Mimvu con el financiamiento de la próxima construcción del Centro de Cuidados Comunitarios, quesera una sede con acceso universal, con recuperación de espacios, cuyo espacio lo estamos proyectando en la calle Matta - Kennedy estamos hablando de un Centro Comunitario, sería el 3º de la Región.

9.- También fue anunciado el financiamiento para nuestro nuevo Cesfam, estamos en la etapa del sitio solamente de acceso ya que, nos fue mal aquí con Mayra Castellón, Estamos viendo un acceso por Matta,



nos falta un visto bueno del Mimvu y estaríamos para partir el próximo año en mes de marzo ya ejecutando la construcción.

10.- Respecto de la Posta de Nueva Aldea, el proyecto que ganamos de 160 millones, están las bases en revisión por parte del Gore por tanto en julio, deberíamos empezar a ejecutar la remodelación completa de la Posta de Nueva Aldea, más la instalación de veredas y lomos de toro en el sector junto con el empostado hacia la autopista del Itata, ya está la autorización del MOP, solamente faltaba la aprobación del plano eléctrico.

Sr. Sandro Cartes: ¿Tiene alguna novedad con respecto al sector Las Rosas?

Sr. Alcalde: El sábado hay reunión, tengo entendido que se invitó al MOP para que den información respecto del contrato, tengo entendido que la licitación está adjudicada, pero han tenido problemas administrativos para poder iniciar la ejecución del proyecto, no debería pasar de agosto.

6.- Puntos Varios e Incidentes

Sr. Felipe Rebolledo:

1.-Partir dándoles las condolencias a las familias de nuestra comuna que lamentablemente han sufrido la pérdida de familiares, familias amigas que están pasando por estos difíciles momentos. Vaya mis más sentidas condolencias para la familia de la señora María Teresa Molina Gallegos, para la familia de la señora Rosa Esther Riquelme Montesinos de la familia Rubilar y también para la familia amiga de Christian Eduardo Carrasco Vera el Tatito.

2.- Quiero plantear y ya lo hablé con el encargado de Emergencia, pero creo que hay que de alguna forma darle celeridad, porque hay dos puntos que son bien complejos por el tema de inundaciones y ahora que se viene este “ciclón” ya que hoy tarde-noche estaría empezando las lluvias de manera intensa. En el sector Las Rosas está la alcantarilla esa que sale del matadero y el agua que baja sobre todo de arriba del santo San Miguel se acumula en el sector donde está la familia Osorio, la idea es ver algún proyecto ya que requiere una intervención mayor y sobre todo pensando que se va a realizar esta pavimentación básica.

3.- El otro sector es del pasaje de Manzanal, donde vive la señora Pamela Estudillo, la señora Sonia que se transforma en un estero con estas aguas, no sé si se han tomado las providencias del caso para de alguna manera ayudar a mitigar los impactos que generan las lluvias en ese sector particularmente.

Sr. Alcalde: Cuente con ello, vamos a coordinar con don Gonzalo.

Sr. Felipe Rebolledo: Y la trabajada al Pueblo Viejo, que sigue esperando.

Sr. Alcalde: La baja y el socavón, está en manos hoy de Senapred.



Sr. Daniel Navidad:

1.-Quiero sumar a las palabras de condolencia para las familias de los vecinos, que sufrieron pérdidas como es de la familia Carrasco Vera, nuestro querido amigo don Tato y la señora María Esther madre de Don Erick Cabrera, también la señora Rosa Ester Riquelme Rubilar, para sus familias vayan mis condolencias y un fuerte abrazo.

2.- Me quiero sumar de nuevo como en el Concejo pasado, agradecer al Departamento de Obras, por las gestiones en los puntos solicitados, por el tema de reparación y mantención de camino por su rápida y oportuna gestión.

Sra. Ximena Aguilera.

1.-Respecto a camino, no sé en qué irá la programación para una solicitud que habían hecho en el sector El Centro, de una cuneta que baja de la sede del Club Deportivo El Playa hacia el camino principal, es un camino vecinal y por las lluvias que vienen y lo que nos ha pasado en los años anteriores, toda esa agua cae en una casa y, en la última lluvia esa casa ha estado con problemas, porque se moja todo adentro, los vecinos han hecho cunetas a mano, pero nos da abasto, tiene que hacerse con maquinaria. Hasta ahora no se ha realizado, pero no sé si habrá trabajos programados, de lo contrario solicitar que se le pueda dar prioridad, porque esa familia cada vez que hay lluvias intensas queda con problema en su vivienda.

Sr. Alcalde: Notificado entonces Emergencia.

2.- Con respecto a la Escuela de Nueva Aldea, han conversado conmigo varios apoderados indicándome que hay fugas y mala presión de agua en el establecimiento, me indican que esto está informado, desconozco a quienes, no sé si al Daem, pero solicitan que se puede hacer esas reparaciones, porque me dicen que todos los días se hace una poza de agua y ellos para poder cortar o dar el agua tienen que meter la mano a la poza con agua que hay por esas fugas. Así mismo el letrero que también se lo informó a usted Alcalde, de No estacionar, que se pueda colocar afuera del establecimiento, considerando que ahora había una parada de planta, los camiones y los buses se van a estacionar para ese lado y hacen lavado de los móviles en esa zona.

Sr. Alcalde: Lo conversamos con el Director de Obras así que está notificado, respecto lo del agua yo estuve con la directora y no me dijo nada, pero de todos modos le voy a indicar a don Carlos Rojas.

3.- Recordar colegas que teníamos pendientes reuniones de Comisión de Deporte y de Cultura por Fomento Productivo, en el caso de Fomento Productivo varios emprendedores me han hablado por el tema de la ordenanza para San Miguel, quedamos de revisarlo en comisión, en Deportes me hablaron también por el tema de la subvención y de poder revisar lo que conversamos la semana pasada y la seguridad en los establecimientos deportivos.



Sr. Alcalde: Importantísimos, entonces en el canal que tenemos de WhatsApp se coordinan la disponibilidad de fecha que tengamos.

Sr. Sandro Cartes:

1.-Relacionado con los Pozos Profundos, hoy día en la mañana me personé en el sector de Navas a petición de los vecinos para, hacer un recorrido en todos los pasos profundo.

Sr. Alcalde: ¿Invitó al hito?

Sr. Sandro Cartes: No. Los vecinos me solicitaron que como concejal y residente en el sector los acompañará a hacer esta revisión, alcancé a revisar 10, pero quiero solicitar un informe o el certificado calidad del agua de cada paso profundo, no sé si lo tiene o no, los vecinos dicen que no.

Sr. Alcalde: Idealmente cuando pasen estas visitas, seamos también seguidores de conducto, vamos con el hito, si es el hito el que sabe más que nosotros, se agradece la voluntad, porque así nos ayuda, pero si vamos a revisar un problema técnico vamos con los entendidos en la materia, porque de ese modo nosotros podemos emitir juicios, finalmente quien debe velar por la real estado de la ejecución de eso no somos ni un Concejal, ni el Alcalde, sino más bien el profesional técnico que firma al momento de poder entregar una obra.

Don Danilo, respecto a la consulta de Don Sandro luego de una visita de forma personal inspectora en los pozos, de acuerdo al proyecto ejecutado en Navas, hace la consulta por un certificado de calidad del agua. Yo le pido que, por favor, para esta semana coordinen una visita inspectora de las 11 soluciones una por una, con un informe del hito y también de usted como Director de Obras, donde espero que le acompañe también el Concejal, para poder visitar estos arranques y estos beneficiarios, luego de eso hagan un informe y que se le entregue la información no solo a Don Sandro si no que, también al resto de los colegas.

Sr. Pablo Soto: Con respecto a la consulta, debe recordar que hemos tenido bastantes reuniones con usted en terreno y los beneficiarios de los pozos individuales, en donde se le ha informado el proceso en que está, que es de recepción, estamos a la espera de la resolución sanitaria, tenemos primero el bacteriológico, después el de Salud que más demoroso. Recorrí todos los pozos con un vecino, me subí a cada estanque para ir sacando el agua. Yo tengo registros que se los voy a adjuntar al Informe, donde el agua sale clara. No tengo ningún problema de hacer una vista con los usuarios en conjunto con Don Danilo.

2.- Relacionado con el tema de caminos, tuvimos una lluvia que fue fuerte, había pasado la máquina en muchos caminos tuvimos muchas situaciones de los caminos que quedaron en malas condiciones. Se han arreglado mucho los caminos públicos, pero, tenemos soluciones que hacer en la parte privada, tengo el caso de Juan Carlos Figueroa él vive de la granja hacia adentro donde pasa por un camino forestal.



Sr. Alcalde: Si, hoy conversamos con él, de hecho, se comunicó con don Francisco Uribe, yo también hice la derivación a don Guillermo Mendoza, porque nosotros lo hemos arreglado varias veces, se estropeó, porque están plantando, entonces la maquinaria que está pasando ahí deja literalmente la embarrada, entonces lo que hay que hacer ahí es ponerle material, pero escapa de las manos del municipio, sino más bien está en las manos de los privados que, están ocupando un camino que históricamente ha sido prácticamente como una servidumbre, porque tiene cerco afuera.

3.- En el sector La Obra hay varias personas que han construido acá en la comuna que en este caso lo quiero decir, porque estoy bien agradecido de volver la mano, el presidente de la Asociación de Mueblista de Concepción que nos hizo un aporte tremendo en los incendios del pasado en Carrizales, él tiene una parcela que se está construyendo su casa, y así varias personas más que han construido, la señora Tela de San Ignacio Palomares y otras personas están con el camino bastante complicadas.

Sr. Alcalde: ¿Ud. ha ido para allá, y se ha dado cuenta que tiene hasta bolones?

Sr. Sandro Cartes: Si tiene.

Sr. Alcalde: A ellos se le ha echado material hasta el último, casi hasta por donde pasa el camino del Fundo Lorena y, constantemente se le está echando material, obviamente con lluvia, se va a volver a estropear, entonces que tengan ellos la seguridad, así como lo conversamos con el Comité de Adelanto que ellos tienen hace un par de semanas, que ahí vamos a seguir manteniéndolo, incluso a partir de julio viene la instalación de 27 luminarias desde Vega de Concha hasta el Fundo de la Lorena por todo el sector la Obra, así que es cosa de tiempo paciencia y buen clima.

Sr. Claudio Rabanal:

1.- Quiero partir sumándome a las condolencias de la familia Carrasco Vera y Carrasco Vázquez, triste pérdida lamentable un gran amigo, coincide también con la pérdida de la mamá de Erick Cabrera Molina y con la Sra. Rosita.

2.- Me sumo a lo que dijo Felipe, creo que hay que darle la importancia que requiere, en su minuto he dado opinión en relación al tema de las emergencias, lo que se nos viene creo que no es menor. Esperamos que exista a lo mejor algún stock de plancha de zinc o cosas de auxilio, vienen vientos fuertes, va a haber caída de árboles, posiblemente ojalá que no, voladura de techos, se esperan muchas cosas y a lo mejor no estamos preparados. Me gustaría que como municipio tuviéramos todo en condiciones la Unidad de Emergencia, a lo mejor los maestros, tener un plan de acción que sería bastante importante y también para ir informando a la comunidad los pasos a seguir.

3.- El fin de semana anduve también recorriendo los campos deportivos. en Batuco había un encuentro era con la gente del Playa del Centro y los baños estaban cerrados y créanme que fue bastante



incómodo, desconocía del por qué no estaban los baños disponibles y no sé si han sido entregado, sería bueno saberlo.

Sr. Alcalde: Ese proyecto fue financiado con recursos municipales de alrededor de 10 millones de pesos, tengo entendido que lo pagamos hace poquito, lo que significa que la entrega se realizó hace un par de días, yo creo que máximo dos semanas, nos comunicamos con el presidente en este caso y quedamos poder inaugurarlo esta semana, el sábado.

Sr. Jaime Lobos: Comentar que en los camarines solo faltan que venga la empresa de CGE que haga la instalación eléctrica, solamente la conexión y eso es lo último que faltaría, la etapa de construcción ya está terminada.

Sr. Alcalde: Pero ¿podemos inaugurarlo ahora, para que lo usen el fin de semana?

Sr. Jaime Lobos: Sí, habría que ser la recepción parcial y no habría problema.

4.- Yo solicité dictámenes de Contraloría, se me hicieron llegar y creo que hay tantas situaciones que ameritan respuesta, pero como está subrogando don Elson, mejor esperar que llegue don Agustín.

5.- Me gustaría tener información de cuando llego una empresa estaba haciendo proyecto de agua en Batuco que se fue a quiebra, saber en qué situación estamos en relación a ese proyecto y si tomamos las medidas que en su minuto se hablaron por el resguardo y, que se iba a tomar en contra la empresa o definitivamente se pagaron esos 90 millones.

Sr. Alcalde: Bueno, la empresa Radal, que empezó ejecutando este proyecto el año 2020 con un avance de obra considerable, ellos factorizaron uno de los estados de pago, nos hizo a nosotros una demanda a pagar sobre 90 millones de pesos, se descontaron los intereses, pero nosotros no le habíamos pagado a esa empresa, por lo tanto, todo el saldo que quedaba en boleta de garantía más pendientes por pagar no se le habían efectuado la empresa, nosotros terminamos inmediatamente el contrato con ellos quedando a favor la boleta de garantía, más el saldo depositado de la Subdere y que no se han pagado a esa empresa, sin embargo nos permitieron terminar el proyecto y más con los cerca de ciento y tantos millones de pesos que quedan.

Sr. Leonardo Torres:

1.-Tema de emergencia, hay un planteamiento que vengo haciendo hace mucho tiempo, ya sea por el tema de incendio, como el tema de lluvia con los arboles a orilla de caminos y a orilla de casas que ponen en riesgo tanto a transeúntes como a viviendas. Si bien, tuvimos un acercamiento con los encargados de seguridad los cuales hicieron una gestión con Copelec para votar los árboles, yo me conseguí las autorizaciones con los vecinos para poder intervenir, pero pasa que ya estamos reaccionando tarde porque todavía no tengo la respuesta de cuando vendrá Copelec y se nos vienen fuertes lluvias, fuertes vientos.



Sr. Víctor Guzmán: Ya les avisaron a los vecinos de la Población 10 de Julio que, van a partir los trabajos este viernes ahí, de hecho, hay un corte programado de energía eléctrica desde las 10 de la mañana a las 4 de la tarde en el sector y posterior a eso nos vamos la semana siguiente al sector de Cementerio, esa es la respuesta que tuvimos de Copelec.

2.- Cuando llueve de la forma desproporcionada como va a llover siempre tenemos problema en el Puente Negro, ahí se hace una tremenda laguna y el agua empieza a escurrir por la orilla del puente por ambos lados, entonces se está produciendo un socavón ahí, porque el agua no tiene por dónde escurrir, esa agua viene desde el sector Cementerio y baja por ahí, entonces hay que canalizar el agua a través de tubos corrugados y guiar el agua para que corra por el Estero.

Sr. Danilo Espinoza: Vamos a hacer lo que usted indica en la foto y el oficio a Vialidad correspondiente.

3.- El tema de unas soluciones de agua potable en el sector el Quilo, no sé si habrá alguna novedad con eso.

Sr. Jaime Lobos: Lamentablemente por tema de tiempo y planificación no he podido, pero voy a dejar la visita para la próxima semana, ahí le voy a tener respuesta.

4.- Por último, vuelvo a insistir, yo hace rato que pedí un informe de Prodesal en donde viniera especificado, el Técnico que asiste a cada agricultor, cuántos proyectos se ha ganado cada agricultor etc.

Sr. Fahd Hidd: Efectivamente el informe lo están realizando los chiquillos, a ellos los quiero excusar, porque estuvieron en postulaciones del IFP, también con el FOA generando más recursos que es la pega de ellos, aparte de realizar las visitas pertinentes del contrato, ellos también lo hacen por otras razones entre esto hacer los proyectos y no hay problema alguno, el único detalle es que nosotros para poder completarlo requerimos alguna información de INDAP que no se lo han respondido tampoco, porque ahí tienen el cúmulo de información y por tanto, si Ud. o alguno de ustedes quisiera pedirla por ley de transparencia esta información puede hacerlo, incluso es más expedita pero, pierde cuidado que lo estamos elaborando con el equipo.

Sr. Alcalde cierra la sesión a las 15:33hrs.

J. Alejandro Valenzuela Bastías
Secretario Municipal







7.453.172-5
JOSE VALENZUELA BASTIAS
SECRETARIO MUNICIPAL